

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#Latacunga

Equipos especiales de las @FFAAECUADOR, en coordinación con @PoliciaEcuador, realizan la intervención en el CPL de Cotopaxi, para ejecutar una operación de control de armas, municiones y explosivos, esto en cumplimiento del Decreto Ejecutivo N. 823. [Ver más](#)



@DefensaEc

El contingente militar de @FFAAECUADOR, está presente en todo el país. Reafirmamos nuestro compromiso con la ciudadanía, defendiendo la soberanía e integridad territorial. [Ver más](#)



@DefensaEc

**Grupo Especial de Operaciones (GEO)**

Soldados del @EjercitoEC entrenados y preparados técnica, táctica, física y psicológicamente para operar en niveles estratégicos en cualquier terreno, lugar y condiciones meteorológicas. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

🏛️📺 Los #MuseosDeLaDefensa te cuentan|

👉 El legado cultural de las ocho majestuosas araucarias 🌲🏰 del Parque Calderón de Cuenca. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### 2.200 militares y policías ejecutan intervención en la cárcel de Cotopaxi. El Universo

Desde la mañana de este miércoles, 30 de agosto, uniformados de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional participan en una intervención en el Centro de Privación de Libertad (CPL) Cotopaxi, en el marco del estado de excepción que rige en el sistema penitenciario desde el 24 de julio. Esta medida regirá por 60 días.

En el operativo participan 2.200 agentes, entre militares y policías.

A través de su cuenta en la plataforma X, antes Twitter, el presidente de la República, Guillermo Lasso, indicó que esta es la sexta intervención que se ejecuta a nivel nacional con el propósito de decomisar armas, municiones y explosivos de los centros penitenciarios y evitar hechos violentos. [Ver más](#). [Nota Referencial](#). [Vistazo](#)

### Con el pecho desnudo a las balas hasta octubre. Expreso

Para la primera semana de agosto se tenía previsto la entrega de 5.000 chalecos de protección balística para la Policía Nacional. Lo dijo el ministro del Interior, Juan Zapata, a EXPRESO el pasado 05 de julio: "Los mejores chalecos que se han adquiridos, en 30 días haremos la entrega en Guayaquil". Sin embargo, en el portal del servicio de Compras Públicas se indica que el pasado 09 de agosto, la empresa estadounidense Armor Corporation obtuvo una adjudicación fallida porque no pudo obtener las pólizas de Fiel cumplimiento y Buen Uso del Anticipo según la normativa vigente, expuso la viceministra Sandra Molina a este periódico. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## **Código plata permite reducir ataques armados en hospitales. La Hora**

Mediante simulacros se prepara a las unidades médicas ante posibles ataques armados. Estas medidas han reducido los ataques de dos semanales a 2,5 mensuales. Aunque los hospitales son considerados 'zonas de paz', la delincuencia ignora esto en sus ataques. Solo en enero de 2023 cuatro personas ingresaron con fusiles a una casa de salud en el sur de Guayaquil. Dos meses antes, en Chone, un grupo de antisociales secuestró al personal de salud, cuando ingresaron a buscar a un menor de edad a quien intentaron asesinar. [Ver más](#)



## **Ecuador, el tercer país con mayor incautación de drogas. Primicias**

En Ecuador, la Policía ha incautado 151 toneladas de drogas entre enero y agosto de 2023, y las autoridades aseguran que los resultados ubican al país como el tercero de mayor efectividad en el mundo, por encima de México y Colombia. El balance que dejan los ocho meses de este año supone un incremento importante, si se toma en cuenta que en todo el año 2022 se incautaron 201 toneladas y 210 en 2021, aseguró el director general Antinarcóticos, Pablo Ramírez, en una rueda de prensa. [Ver más](#)



## **Seis sujetos fueron detenidos por explosión de un vehículo en el sector de La Mariscal, en Quito. El Universo**

Usuarios en redes sociales alertaron sobre un vehículo que explotó en las calles 9 de Octubre y Robles, en el sector de La Mariscal, en el centro norte de Quito. El hecho ocurrió alrededor de las 20:00 del miércoles 30 de agosto. La Policía Nacional desplegó unidades especializadas hacia el lugar, para verificar lo sucedido. El auto no tenía ocupantes. A las 23:20, el general Pablo Ramírez, director general de Investigaciones de la Policía Nacional subrogante, llegó hasta el sitio para brindar detalles preliminares. Anunció que seis sospechosos fueron detenidos en el sector de La Y, al norte de la ciudad. Tenían "elementos vinculantes", dijo el oficial. [Ver más](#)



## **Un carro se incendió en el centro norte de Quito. Primicias**

El incendio de un carro generó momentos de intranquilidad en el sector de La Mariscal, en el centro norte de Quito, la noche de este 30 de agosto de 2023. Los bomberos y la Policía descartaron que se haya tratado de un atentado, o que el hecho fuera originado por un artefacto explosivo, de manera preliminar. "Ante alerta en la Av. Amazonas y Robles, en Quito, con un vehículo estacionado sin ocupantes, se informa preliminarmente que se trataría de un incendio", informó la Policía. [Ver más](#)



## **Detenidos por lavado de activos se beneficiaron de pagos por más de USD 2,3 millones. Primicias**

La madrugada de este 30 de agosto se desarrolló en Pichincha el operativo Firmeza 167, a cargo de la Fiscalía y la Policía Nacional, que logró la captura de tres personas acusadas de presunto lavado de activos, por USD 1.5 millones. Esta investigación deriva de una causa por captación ilegal de dinero, y contempló el allanamiento de tres inmuebles. Además, se determinó que Marcos V. lideraba la organización, que se habría beneficiado de pagos ilegales por más de USD 2,3 millones. [Ver más](#)



## **SNAI asegura que no encontró ni una sola arma en cárcel de Cotopaxi. Primicias**

Unos 2.200 policías y militares ingresaron la madrugada del 30 de agosto a la cárcel de Latacunga, en Cotopaxi, en un nuevo operativo de control de armas. Pero a diferencia de otras intervenciones en las cárceles del país, en Cotopaxi, los militares no encontraron ni una sola arma de fuego. ras el ingreso de los militares y policías al penal, el presidente Guillermo Lasso destacó que fue el sexto operativo que se cumple en las cárceles del país, con el fin de requisar armas, municiones y explosivos. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## **Cárcel de Turi: guías penitenciarios y policías retenidos por reos. Primicias**

Los presos de la cárcel de Turi, en Cuenca, siguen a cargo de las instalaciones del centro carcelario, luego de iniciar un motín la mañana de este miércoles. El comandante de la Policía, Fausto Salinas, aseguró, alrededor de las 17:00 de hoy, que se mantiene activo “el protocolo de contención y aislamiento” para resolver el incidente. Sin precisar cuántos, Salinas mencionó que “hay policías y guías penitenciarios” retenidos por los presos en el centro carcelario. “Hay pasos que hay que cumplir como son un contacto con las personas que están al interior y después seguirán los pasos siguientes”, dijo en una rueda de prensa en Guayaquil. [Ver más.](#)

**Nota Referencial:** [El Universo](#)



## **Policía Nacional, la tercera mejor en incautar droga en la región. El Telégrafo**

El encargado de dar la buena noticia fue el ministro del Interior, Juan Zapata, en el Cuartel Modelo de la Policía Nacional de Guayaquil la tarde de este miércoles, 30 de agosto de 2023. El funcionario resaltó la cantidad de droga incautada durante el gobierno del presidente Guillermo Lasso. Zapata calificó como ‘un hito histórico’ el decomiso de 502 toneladas de droga y dijo que esto representa un golpe duro a las economías ilegales de aproximadamente USD 36 mil millones si estas llegaran al mercado europeo, y si el destino fuera Estados Unidos el valor ascendería a USD 20 mil millones. “Lo fundamental es que del mercado se han retirado 5 mil millones de dosis”, refirió el Ministro. [Ver más](#)



## **‘La Policía no persigue a nadie’, dice Fausto Salinas sobre situación de oficiales que investigaron caso León de Troya. El Universo**

El general Fausto Salinas, comandante de la Policía, señaló este miércoles, 30 de agosto, que conociendo la situación de riesgo del coronel José Luis Erazo tomó dos acciones: trasladarlo a una ciudad de la Sierra y asignarle protección de seis policías a la fecha. El teniente Rodney Rengel también fue trasladado a una localidad de la Sierra, añadió Salinas. [Ver más](#)



## **Más de 430 armas de fuego y 1.400 balas se han incautado en Esmeraldas en operativos de control. El Universo**

Pistolas, revólveres, subametralladoras, fusiles, entre otras armas, ha decomisado la Policía Nacional durante operaciones y allanamientos ejecutados en la provincia de Esmeraldas, entre enero y agosto de este año. Un total de 433 armas de fuego y 14.792 cartuchos sin percutir incautados ha reportado la Zona 1 Especial de la Policía. Algunas de estas armas fueron encontradas en poder de integrantes de grupos delincuenciales y en viviendas, refirió Julio Vásquez, comandante de la Subzona 8 Esmeraldas. Entre el lunes 28 y este martes 29, siete personas, entre ellos un menor de edad, fueron aprehendidos con estas evidencias. En Maldonado, parroquia rural de Eloy Alfaro, norte de esta provincia, arrestaron a Jairo C., (20 años) y Kenin D., (28), con un revólver, cuatro cartuchos sin percutir y una motocicleta que fue retenida para investigaciones. [Ver más](#)



## **Santa Rosa, segundo cantón de El Oro declarado en emergencia por altos niveles de inseguridad. El Universo**

Luego de 24 horas de los asesinatos del sargento de la Policía Judicial, José Quezada y del conductor de grúa, Víctor Acaro en Santa Rosa, el alcalde Larry Vite anunció que declaran el cantón en emergencia. A través de sus redes sociales, Vite indicó que la situación es “muy complicada” y pese a que han intervenido varios campos relacionados a la seguridad, todo ha “rebasado por los niveles de inseguridad”. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## Consejo de la Judicatura 'exige' respeto a la independencia judicial. Primicias

El Consejo de la Judicatura, acorralado por el poder Ejecutivo, una parte de la Corte Nacional de Justicia y la Fiscalía, respondió a los cuestionamientos que ha recibido en las últimas horas. El organismo se pronunció la noche del 29 de agosto de 2023, el mismo día que la fiscal Diana Salazar pidió fecha para formular cargos en contra de ocho funcionarios de la institución, por presunta obstrucción de la justicia, incluyendo a su presidente Wilman Terán. [Ver más](#)



## Playas: Cuatro detenidos tras enfrentamiento armado con la Policía. Primicias

La Policía detuvo a cuatro personas en medio de un enfrentamiento armado en la localidad de Playas, en la provincia de Guayas, este 30 de agosto de 2023. Los hechos ocurrieron cuando los uniformados recibieron la alerta de varias detonaciones con armas de fuego en el lugar, que dejaron a otras cuatro personas heridas. Los autores de los disparos escaparon cuando llegaron los policías, lo que dio origen a una persecución por las calles de Playas. [Ver más](#)



## Los Choneros cobran USD 150 por llevar el agua a Monte Sinaí en Guayaquil. Primicias

El mercado de víveres en la avenida Casuarina, noroeste de Guayaquil, es el último punto 'libre' de Los Choneros, en Monte Sinaí, que territorialmente se asienta en el distrito Nueva Prosperina. Solo hasta este mercado, los taxis formales acceden a avanzar, porque en el resto del camino se enfrentan a integrantes de bandas delictivas aliadas a Los Choneros, que registran a toda persona que ingresa a la zona y cobran una cuota para poder transitar. La más reciente modalidad de esta banda narcocriminal en Monte Sinaí es dejar sin agua potable a sus habitantes, que si bien nunca han recibido el líquido desde la red pública, habían podido recurrir a los tanqueros. [Ver más](#)



## 'Ni a la tienda podemos salir', dicen habitantes de Atucucho, sector del norte de Quito que se queja de la delincuencia. El Universo

Por la mañana las calles de Atucucho, un barrio en la parte alta del norte de Quito, despejan una aparente tranquilidad. Sin embargo, los habitantes de este sector aseguran que no existe horario para que los delincuentes cometan sus fechorías. Este fue el escenario de un secuestro en el que cuatro sujetos con armas de fuego ingresaron a una distribuidora y se llevaron al hijo del dueño de este local comercial. Horas más tarde el joven de 21 años fue liberado por la Policía, en la zona de Nanegal, en el noroccidente de Pichincha. Todos los vecinos saben lo que pasó, pero nadie quiere hablar. [Ver más](#)



## Caso Gabela: el Perito Meza insiste en apuntar a dos generales ante cuestionamientos a su informe. La Hora

El perito Roberto Meza ya dio respuesta a las observaciones realizadas por la familia del general Jorge Gabela y la Defensoría del Pueblo sobre reconstrucción del tercer informe. Pese a que tenía un plazo de 30 días para dar respuesta a las observaciones realizadas por la familia del general Jorge Gabela y la Defensoría del Pueblo, el perito del caso, Roberto Meza, respondió a la institución pública en un documento de 21 páginas, suscrito el pasado 14 de agosto de 2023 y al que este diario tuvo acceso. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   El Comandante de Operaciones Navales recibió a la delegación de Oficiales del XLVI curso de Comando y Estado Mayor Conjunto. La gira académica tiene como objetivo conocer las diferentes operaciones que realiza la #ArmadaEcuatoriana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #LosRíos En el cantón #Mocache, @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador aprehendidos a 2 sujetos durante el allanamiento a una vivienda, donde se decomisó: 2 armas de fuego, municiones y 4 terminales móviles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Control de armas, municiones, explosivos, sustancias sujetas a fiscalización y artículos prohibidos, se realizó en el #CPLCotopaxi. @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador trabajan coordinadamente para garantizar la seguridad de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Azúay En la ciudad de #Cuenca, efectivos militares se han desplegado en el perímetro externo del Centro de Rehabilitación Social "Turi", para mantener el control y la seguridad de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> En operación conjunta entre @EjercitoECU y @PoliciaEcuador realizada en #Tulcán, Puente Internacional #Rumichaca, se aprehendió a 1 persona de nacionalidad venezolana por tenencia ilegal de SSF (droga), en su poder se encontraron 18 paquetes de marihuana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Cotopaxi Continúa la intervención en los diferentes pabellones #CPLCotopaxi, por parte de efectivos @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@SNAI_Ec</b> #SNAIinforma   Con el objetivo de fortalecer la seguridad en los centros penitenciarios del país, desde horas de la madrugada se realiza operativo #CAMEX en el #CPLCotopaxi N°1 en coordinación con @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Entérese de las principales actividades realizadas por nuestros soldados en su boletín informativo #AsíSomos N.º 201. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DirmovSocial</b> Jóvenes ecuatorianos, hombres y mujeres, les invitamos al acuartelamiento, el sábado 30 de septiembre y domingo 01 de octubre de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@AstinaveEp</b> 📍Planta Sur &gt; Buen viento y buena mar BP Sea Gem , ✓Servicios de Mantenimiento Naval, ✉Ventas@astinave.com.ec / 04-2594560 Ext. 10103. <a href="#">Ver mas</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> ● Te invitamos a participar en la "Caminata por la Vida" 5 K virtual segunda edición ♀♂, organizado por Fundación Voluntariado Nacional FFAA. Para más información de la caminata ingresa en nuestra página web. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

@armada\_ecuador

¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! EC

🦋 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🦋

La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: "Creación de ESFRAM con la incorporación de la Fragata Misilera Morán Valverde".

[Ver más](#)



@ESPEU

🎉 Felicitades a la Escuela Politécnica Nacional por su aniversario.

#154años en beneficio de la Educación Superior. [Ver más](#)



## COYUNTURA

**Repetir las elecciones de assembleístas del exterior costará \$ 2,8 millones. El Universo**

El pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó la noche del miércoles el presupuesto para la repetición de los comicios de assembleístas nacionales y extranjeros de las circunscripciones de Europa, Asia y Oceanía; Estados Unidos y Canadá; América Latina, Caribe y África. El valor fijado asciende a \$ 2'860.761,70. Los vocales del CNE también aprobaron la convocatoria para la repetición de las elecciones de assembleístas del exterior, la cual se realizará el 15 de octubre, junto con el balotaje presidencial. [Ver más](#)



**Los ecuatorianos deberán decidir entre proteccionismo y apertura comercial cuando voten en la segunda vuelta electoral del 15 de octubre de 2023. La Hora**

Una de las preguntas más importantes de estas elecciones tiene que ver con el modelo económico que prefieren los ecuatorianos: desarrollo hacia adentro o hacia afuera. Las elecciones de 2023 en Ecuador no solo reflejan un relevo generacional, sino también un choque de dos modelos económicos. Según Alberto Acosta Burneo, economista y editor de Análisis Semanal, una de las preguntas más importantes de cara a la segunda vuelta electoral es: ¿Cuál es el modelo de desarrollo económico que los ecuatorianos creen que es el adecuado para el futuro del país. [Ver más](#)



**'Nunca se ha hecho el cierre y abandono de un bloque petrolero de esta magnitud', José Dávalos, ministro del Ambiente, sobre el bloque 43 del Yasuní ITT. El Universo**

La extracción petrolera en el Yasuní, bloque 43-ITT (Ishpingo, Tambococho, Tiputini), fue rechazada por la mayoría del pueblo ecuatoriano en una consulta popular. De acuerdo con el dictamen de la Corte Constitucional (CC), el plazo es de máximo un año para dismantelar la infraestructura tras la proclamación de los resultados del Consejo Nacional Electoral (CNE). Sin embargo, autoridades gubernamentales y expertos en el sector petrolero han argumentado que sería "imposible" abandonar el sitio en un año. [Ver más](#)



**Estas son las propuestas en el plano político del plan de gobierno del candidato Daniel Noboa. El Universo**

La colaboración en investigaciones, en elaboración de leyes y la presentación de informes es parte de la relación que es posible entre las funciones Ejecutiva, Legislativa y Judicial, indica el plan de gobierno del candidato presidencial Daniel Noboa, quien pasó a la segunda vuelta de las elecciones presidenciales y legislativas anticipadas que se realizarán el 15 de octubre próximo. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## **Petroecuador anuncia que adjudicó contrato de seguros para sus activos a Unión Compañía Nacional de Seguros S.A. La Hora**

Petroecuador informó, a través de un comunicado oficial, que se acogió a la recomendación de la Comisión Técnica designada y procedió a adjudicar el contrato de seguros de Todo Riesgo Petrolero a la empresa ecuatoriana La Unión Compañía Nacional de Seguros S.A. El proceso de licitación, con un presupuesto referencial de \$99,1 millones, inició y se publicó en el portal de compras públicas el 31 de julio de 2023. [Ver más](#)



## **38 casas patrimoniales, vulnerables ante El Niño en Guayaquil. Primicias**

Techos con goteras, lozas que registran filtraciones o viviendas sin tejado. Las casas patrimoniales de Guayaquil, construidas a menudo con madera y hormigón, parecen estar condenadas a pudrirse a la intemperie. “Los propietarios están dejando caer las viviendas patrimoniales; prefieren vender los terrenos y es la memoria de la ciudad la que se pierde”, advierte María Isabel Silva, directora de la Unidad Técnica de Patrimonio Cultural (UTPC) del Municipio de Guayaquil. La nueva administración municipal, que cumplió 100 días de labores, intervino por ejemplo el edificio patrimonial municipal donde funcionó el colegio Ana Paredes de Alfaro, abandonado por más de siete años. [Ver más](#)



## **La licitación de Petroecuador evidencia el abuso de la justicia. Expreso**

Es el razonamiento de tres juristas consultados por este diario, tras analizar el proceso de licitación de las pólizas de todo riesgo de Petroecuador. El 30 de agosto de 2023, la empresa de pública de petróleos informó que adjudicó por los próximos dos años las pólizas de todo riesgo petrolero, responsabilidad civil marítima y responsabilidad civil no marítima a La Unión Compañía Nacional de Seguros S.A. Lo hizo en medio de fuego cruzado. Primero, durante la madrugada del 28 de agosto, la Unidad Multicompetente del cantón Yaguachi, en Guayas, recibió un pedido de medida cautelar. En una hora el juez Jhon Erik Rodríguez Mindiola, ordenó que se declare desierta la licitación, como se lo había solicitado una abogada que trabajó con él. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### **Paz: compromiso común. Mariana Velasco. El Telégrafo**

Dada la estructura de violencia que vive Ecuador sería dable conocer las metas nacionales que nuestro Estado persigue a favor de generar una cultura de paz, dado que la Asamblea General de la ONU adoptó la Agenda 2030, un plan de acción a favor de personas, el planeta, la prosperidad, que también tiene la intención de fortalecer la paz universal y el acceso a la justicia. El concepto de cultura de paz fue adoptado el 6 de octubre de 1999 en la resolución 53/243 de la Asamblea General de las Naciones Unidas, con el nombre “Declaración y Programa de Acción sobre una Cultura de Paz”. [Ver más](#)



### **Sobre el petróleo. José Xavier Orellana Giler. Primicias**

Epicteto decía “El sufrimiento viene de tratar de controlar lo que es incontrolable, y de descuidar lo que está dentro de nuestro poder.” El factor más importante detrás del reciente repunte del precio del petróleo es la expectativa de la demanda en China, señala Jeff Currie de Goldman Sachs (GS). Los futuros del crudo West Texas Intermediate (WTI) estaban a principios de semana al alza, alrededor de USD 81 por barril (alrededor de USD 68 para nuestro petróleo) con cautela ante la perspectiva de una mayor oferta mundial y una demanda más débil. La disminución de los inventarios de petróleo, especialmente el SPR (Strategic Petroleum Reserve) de EE.UU., y los recortes de suministro de la OPEP+ respaldan al precio. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

## La estrella de Noboa. Cesar Febres Cordero. Expreso

El Ecuador camina hacia la segunda vuelta todavía aturrido por los hechos de las últimas semanas. La primera vuelta, que empezó lenta, con candidatos atascados en sus puestos y un binomio puntero que no le inspiraba confianza ni a sus propios dirigentes, fue transformada por una serie de tragedias y sorpresas. Asesinatos políticos mancharon de sangre al proceso y reforzaron sentimientos de hastío y angustia en el país. A esos aires enfermizos se unieron los hedores de la vieja política en el debate que, contra el pronóstico de ciertos expertos y de algún arúspice de las galletas Galapaguitos, capturó la atención del electorado. [Ver más](#)



## El fracaso del voto telemático ecuatoriano. El Universo

El voto telemático no es una cosa nueva en la democracia electoral, se refiere al proceso de emisión de votos utilizando tecnologías de comunicación y dispositivos electrónicos, en lugar del tradicional proceso de votación. El 20 de agosto, lanzaron a la democracia electoral al desafío del voto telemático, sin garantizar integridad. El CNE debió realizar varios simulacros para garantizar seguridad y confiabilidad del sistema. Y, para garantizar integridad, debieron emitir respaldo físico de cada voto, permitiendo detectar discrepancias o irregularidades. [Ver más](#)

EL UNIVERSO

## ¿Por qué defienden a La Posta?. La Hora

Esa es la pregunta que muchos nos hicieron ayer tras publicar el cruce de acusaciones entre los dueños de ese medio digital, la Fiscalía, la Policía Nacional y el Gobierno. LA HORA no defiende el trabajo periodístico de ningún otro medio de comunicación, y solo puede atestar sobre la veracidad y responsabilidad del periodismo que producen sus equipos de trabajo distribuidos en nueve provincias. Sin embargo, LA HORA tiene una bandera de defensa de la Libertad de Prensa y la Libertad de Expresión, derechos fundamentales, irrenunciables y necesarios para mantener una sociedad informada que, a su vez, pueda organizarse y prosperar en democracia. [Ver más](#)



## Criterios constitucionales. Gustavo von Buchwald. El Universo

El hecho de convocar a nuevas elecciones es un consuelo, pero no elimina la violencia de la disposición constitucional. En las legislaciones ecuatorianas tenemos el grave problema de la mala calidad de las leyes, que son redactadas y expedidas por políticos, de baja calidad, y no por juristas que tengan experiencia en la magistratura, en la vida profesional o en la Academia. Así nace esta Constitución del 2008, en la que cada grupo político trató de poner sus proyectos domésticos, sus derechos ilusorios, órganos de administración pública que no resultaron en la realidad y prácticas constitucionales que pudieron ser beneficiosas en países del primer mundo, pero que en este tercer mundo corrompido induce para que los jueces actúen con favoritismo a los criminales, sabiendo que la compasión por ellos es una crueldad contra los ciudadanos hombres y mujeres honrados y pacíficos. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

Hace un año, el Ejército ecuatoriano adquirió 137 vehículos blindados a Israel – Ecuavisa 30-agosto-2023 [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 31 de agosto de 2023

<p><b>Intervención militar y policial en Centro de Privación de Libertad Cotopaxi N° 1 - Fuerzas Armadas del Ecuador 30-agosto-2023</b></p> <p>En cumplimiento al Decreto Ejecutivo N° 823 del Estado de Excepción, este miércoles 30 de agosto de 2023, las Fuerzas Armadas en coordinación con la Policía Nacional ejecutan una intervención militar en el Centro de Privación de Libertad Cotopaxi N° 1 de la ciudad de Latacunga, con la finalidad de realizar el control de armas, municiones y explosivos al interior de este centro penitenciario.</p> <p>En esta operación se han desplegado aproximadamente 2200 efectivos entre militares y policías; empleando material y medios entre ellos los vehículos tácticos Cobra II que permitirán el control externo e interno de este centro penitenciario. Las Fuerzas Armadas del Ecuador reafirman su compromiso con la Patria para continuar garantizando la defensa de la soberanía y la paz ciudadana.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Fuerzas Armadas y Policía Nacional intervienen cárcel de Cotopaxi <b>Teleamazonas 30-agosto-2023</b></p>	
<p>Fuerte resguardo policial y militar en los exteriores de la cárcel de Turi – Telerama 30-agosto-2023</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Operativo en cárcel de Cotopaxi Ecuavisa. Mención FF.AA. Ecuavisa 30-agosto-2023</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p>500 policías y militares ejecutan controles en la cárcel de Turi <b>Ecuavisa 30-agosto-2023</b></p>	
<p>Balacera y muertes en Durán. Mención intervención militar. <b>Teleamazonas 30-agosto-2023</b></p>	
<p>Militares realizan el control de armas y explosivos <b>TC 30-agosto-2023</b></p>	
<p>Requisa en cárcel Latacunga. Mención FF.AA. <b>Teleamazonas 30-agosto-2023</b></p>	
<p><b>Intervienen cárcel de Cotopaxi – RTS 30-agosto-2023</b></p> <p>Policía y Fuerzas Armadas han tomado el control del recinto penitenciario</p> <p>Al menos mil 800 efectivos participan en esta acción de control. El objetivo es neutralizar a las organizaciones delictivas que ingresan objetos ilícitos en las cárceles.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	